

La Curva de Beveridge en Colombia

(1976-2014) : cambios cíclicos y estructurales

Borradores de Economía

Número:

962

Publicado:

Lunes, 10 Octubre 2016

Clasificación JEL:

E24, E32, J23, J6

Palabras clave:

Curva Beveridge, Fricciones del mercado laboral, Desempleo, VAR estructural

[Descargar documento](#)

Lo más reciente

[Transferencias regionales no-condicionadas: el caso de regiones ribereñas en un país en desarrollo](#)

Bernardo Romero-Torres, Gerson Javier Pérez-Valbuena, Andrés Felipe García-Suaza, Jaime Alfredo Bonet-Moron

[Impacto fiscal del cambio demográfico sobre la educación en Colombia](#)

Olga Lucia Acosta Navarro, Andrés Felipe Chitán-Caes, Ana María Iregui-Bohórquez, Ligia Alba Melo-Becerra, María Teresa Ramírez-Giraldo, Jorge Leonardo Rodríguez Arenas

[La Efectividad de los Fondos de Recursos Naturales: Evidencia para Colombia](#)

Alejandro Ome, Laura Giles Álvarez, Gerson Javier Pérez-Valbuena, Cristhian Larrahondo

[Otras Publicaciones](#)

En este trabajo se analiza la evolución de la Curva de Beveridge (CB) para Colombia entre 1976 y 2014. Aprovechando la disponibilidad reciente de datos trimestrales de tasas de vacantes nacionales recolectados por el Banco de la República se propone una cronología de la evolución de la relación entre vacantes y desempleo de estas cuatro últimas décadas. Mediante un modelo estructural de vectores autorregresivos, basado en la teoría del emparejamiento (matching) se descomponen los choques del ciclo económico, los cambios estructurales en la función de emparejamiento y los de participación laboral. Se concluye que desde mediados de la década de 1980s la CB en Colombia se desplazó estructuralmente debido a una combinación de dos factores: 1) un choque negativo a la actividad económica posterior a la crisis que se presenta en ese período que confluye con 2) un deterioro en las condiciones estructurales del mercado laboral que venían deteriorando la función de emparejamiento debido al descalce entre oferta y demanda con respecto a la calificación de la mano de obra. Desde finales de la primera década del siglo XXI parece haber mejorado la eficiencia del mercado laboral de manera que los efectos negativos del ciclo económico de 2008 no afectaron de la misma forma la tasa de desempleo como en épocas anteriores. Esto sugiere que la tasa de desempleo de largo plazo presenta una tendencia a la disminución,

